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Dans les métiers de l’accompagnement, la place de la relation est centrale. Le 

professionnel comme l’accompagné y entrent avec leur personnalité, leur passé, leurs 

atouts et leurs faiblesses. Sans implication du professionnel, il n’y a pas de relation 

d’accompagnement possible : l’accompagnement est une relation intersubjective dans 

laquelle il est nécessaire de se présenter dans son entièreté et de s’intéresser à l’autre. 

Mais la présence de l’implication n’est pas pour autant l’assurance d’une relation 

d’accompagnement réussie. Dans certains cas, trop d’implication, ou une implication pour 

de mauvaises raisons peut perturber la relation d’accompagnement et engendrer de effets 

nocifs tant pour l’accompagné que pour le professionnel. Alors, quel niveau d’implication 

du professionnel est souhaitable dans le processus d’accompagnement, quelle implication 

du professionnel est pertinente dans ce processus ? Nous avons tenté à travers le 

témoignage de quatre conseillers en Mission Locale de répondre à une partie de ces 

interrogations. 
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In the professions of accompaniment, the place of the relationship is central. The 

professional and the accompanied come in with their personality, their past, their 

strengths and their weaknesses. Without involvement of the professional, there is 

no possible accompanying relationship: accompaniment is an intersubjective 

relationship in which it is necessary to present oneself in its entirety and to be 

interested in the other. But the presence of the implication is not the assurance of 

a successful support relationship. In some cases, too much involvement, or 

involvement for the wrong reasons can disrupt the accompanying relationship and 

cause adverse effects for both the accompanied and the professional. So, what 

level of professional involvement is desirable in the support process, what 

involvement of the professional is relevant in this process? We have tried through 

the testimony of four local mission advisors to answer some of these questions. 
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